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CONSELHO DO CAMPUS UNIPAMPA SANTANA DO LIVRAMENTO 1 

ATA 005/2018 
 

Aos quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e dezoito, às quatorze horas, na 2 

sala doze do Campus de Santana do Livramento, reuniu-se o Conselho do Campus, 3 

sob a presidência do Diretor Rafael Vitória Schmidt, para a segunda Reunião 4 

Ordinária do ano. Estiveram presentes o Coordenador Acadêmico Alexandre 5 

Vicentine Xavier, o Coordenador Administrativo Jeferson da Luz Ferron, os 6 

coordenadores de cursos Kathiane Benedetti Corso, Guilherme Howes Neto, 7 

Rodrigo Alexandre Benetti e Rafael Balardim, a coordenadora do mestrado em 8 

Administração Carolina Freddo Fleck, a representante da Comissão Local de 9 

Pesquisa Tanise Brandão Bussmann, a representante da Comissão Local de 10 

Extensão Carmen Lia Remedi Fros, os representantes docentes Anna Carletti e 11 

Sebastião Ailton da Rosa Cerqueira Adão e os representantes técnicos 12 

administrativos Alan Silva Carvalho e Gabriela Maciel de Veríssimo. Os conselheiros 13 

Aristeu Antonio Hamilton Antonello, Debora Nayar Hoff e Tania Valéria Har Baptista 14 

justificaram suas ausências. O conselheiro Rafael schmidt iniciou a reunião abrindo 15 

espaço para inclusão ou exclusão de pauta. O conselheiro Guilherme Howes Neto 16 

solicitou exclusão do ponto 1 da pauta do dia) participar em seleção pública para 17 

credenciamento de professores para o Programa de Pós-graduação em Educação 18 

Profissional e Tecnológica da UFSM. O conselheiro Jeferson pediu a inclusão de 19 

informes da matriz de custeio do campus. Na pauta ad referendum, foram 20 

apreciados em bloco os seguintes pontos: a) Projeto de Ensino “Bases de Dados 21 

no Brasil: Apresentação e Ferramental para Uso”, coordenado pela professora 22 

Tanise Brandão Bussmann; b) Projeto de Monitoria “Monitoria em Economia 23 

Internacional I”, coordenado pelo professor Felipe Gomes Madruga; c) Projeto de 24 

Monitoria “ Monitoria em Fundamentos de Economia”, coordenado pelo professor 25 

Felipe Gomes Madruga; d) Projeto de Ensino “1º Encontro Binacional entre 26 

Graduandos e Egressos de Relações Internacionais”, coordenado pelo professor 27 

Rafael Balardim; e) Projeto de Ensino “Palestra e curso Cyberproduto e Indústria 28 

4.0”, coordenado pela professora Mari Eldionara Rosa Machado; f) Projeto de 29 

Ensino “Grupo de Estudos sobre Organizações e Desenvolvimento – GEODes”, 30 

coordenado pela professora Debora Nayar Hoff e g) Projeto de Ensino “Calourada 31 

2018”, coordenado pela pedagoga Ruth Pereira Castro, que foram referendados por 32 

todos os presentes. Também foram analisados em bloco os projetos de pesquisa: h) 33 

Projeto de Pesquisa “Estratégias de investimentos no mercado de capitais para 34 

fins previdenciários”, coordenado pelo professor Daniel Gomes Mesquita; i) Projeto 35 

de Pesquisa “Grupo de estudo interdisciplinar em sociedade, ambiente e 36 

território - GEISAT”, coordenado pelo professor Altacir Bunde; j) Projeto de 37 

Pesquisa “Angola, África do Sul e Zimbábue: relações triangulares na África 38 

Austral”, coordenado pela professora Nathaly Silva Xavier Schultz; k) Projeto de 39 
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Pesquisa “Os principais motivadores dos desligamentos voluntários: um 40 

estudo de caso para a Unipampa”, coordenado pela professora Tanise Brandão 41 

Bussmann; l) Projeto de Pesquisa “Autoritarismo e sistema de justiça criminal: 42 

violência, discursos e novas gramáticas”, coordenado pela professora Vanessa 43 

Dorneles Schinke; m) Projeto de Pesquisa “Organizações e desenvolvimento 44 

regional sustentável: estudo das realidades e potencialidades da região da 45 

campanha do RS”, coordenado pela professora Debora Nayar Hoff e n) Projeto de 46 

Pesquisa “Conflitos de leis e de jurisdição para tratamento de casos de 47 

difamação na internet”, coordenado pelo professor Fernando Pedro Meinero; A 48 

conselheira Tanise relatou que todos os projetos foram aprovados ad referendum em 49 

virtude do prazo do edital PDA. Os referidos projetos foram referendados por todos 50 

os presentes. o) Projeto de Extensão “I Seminário Relações Internacionais e 51 

Defesa: O Brasil no mundo do século XXI”, coordenado pela professora Kamilla 52 

Raquel Rizzi, sendo relatado pela conselheira Carmen Lia que o projeto foi aprovado 53 

ad referendum em virtude do prazo do edital PDA. O projeto foi aprovado por 54 

unanimidade. p) Banca examinadora para concurso de Direito Civil, Empresarial 55 

e Processual Civil, edital 042/2018, composta pelos professores Fernando Pedro 56 

Meinero, Rodrigo Benetti e Marcelo Mayora Alves, sendo suplentes os professores 57 

Vanessa Dorneles Schinke e Daniela Vanila Nakalski Benetti; O conselheiro Rodrigo 58 

relatou que o resultado do concurso contou com três aprovações, e o concurso 59 

transcorreu normalmente, inclusive tendo sido registrado por um candidato um 60 

elogio a atuação da banca e equipe executora do concurso,  via ouvidoria da 61 

Universidade. A conselheira Tanise relatou que um dos candidatos iniciou o processo 62 

com procurador, e que a situação foi registrada e autorizada pela PROGEP. A 63 

constituição da banca foi aprovada por todos os presentes. Na pauta do dia, foram 64 

apreciados os seguintes pontos: r) Aproveitamento de aprovados em concurso 65 

docente para o curso de Direito, edital 354/2017. Sendo aprovadas na Comissão do 66 

Curso de Direito a nomeação da segunda colocada no referido concurso para ocupar 67 

a vaga da professora Rosa Maria Zaia Borges, assumindo disciplinas relativas a 68 

Direito Civil, Processo Civil e Núcleo de práticas Jurídicas, assumindo ainda o 69 

compromisso de ministrar disciplinas de Direito Público e Propedêuticas, conforme 70 

vinculação que será registrada em termo. O curso também manifesta interesse em 71 

aproveitar a terceira colocada no mesmo concurso quando concretizar-se a 72 

redistribuição do professor Antônio Brito. A referida candidata atuará na área de 73 

Direito Internacional. O conselheiro Rodrigo relatou brevemente o histórico da 74 

realização do concurso edital 354/2017, relatando que o perfil de vaga era bastante 75 

abrangente. Foi discutido no NDE do curso de direito e aprovado pelo referido 76 

núcleo o aproveitamento do primeiro, segundo e terceiro colocado no concurso. Foi 77 

aprovado na Comissão Local de Ensino. O conselheiro Alexandre lembrou que o 78 

período eleitoral dificultaria a abertura de novos concursos. O aproveitamento dos 79 

candidatos foi aprovado por todos os presentes; s) Novo PPC do curso de 80 
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Relações Internacionais, com parecer favorável feito pela conselheira Anna 81 

Carletti; A conselheira Anna relatou brevemente as discussões que ocorreram no 82 

NDE do curso de RI, ao longo de três anos. Além do aumento da carga horária, 83 

algumas disciplinas foram alteradas, retiradas e houve discussão e aprovação na 84 

Comissão Local de Ensino. O novo PPC do curso será implementado em 2019 com 85 

a condição de que ou todos discentes aceitem a migração para o novo PPC. Foi 86 

oferecida uma grade de equivalência curricular. Os discentes terão que assinar 87 

termos permanência ou migração da grade curricular, conforme orientação da 88 

PROGRAD. O novo PPC foi aprovado por unanimidade. t) Alteração na 89 

presidência do NDE de RI, que passa aos cuidados do professor Rafael Balardim, 90 

tendo a professora Nathaly Silva Xavier Schütz como secretária; O conselheiro 91 

Rafael relatou que devido a futura licença da atual presidente, professora Kamilla 92 

Rizzi, foi realizada a alteração na presidência do NDE. Estas alterações foram 93 

aprovadas por todos os presentes; u) Perfil de vaga para substituto da professora 94 

Kamilla Rizzi, por motivo de licença gestante da professora Kamilla Rizzi, em 95 

regime de trabalho 20 horas, na área de conhecimento Relações Internacionais, com 96 

os seguintes requisitos: Graduação em Relações Internacionais ou Graduação em 97 

qualquer área e Especialização em Relações Internacionais ou Mestrado em 98 

Relações Internacionais ou Mestrado em Ciência Política ou Doutorado em 99 

Relações Internacionais ou Doutorado em Ciência Política. Uma das formações em 100 

Relações Internacionais. Com prova Didática, entrevista e títulos, obedecendo a 101 

seguinte pontuação: prova didática no formato de aula expositiva com peso de seis 102 

pontos, sendo dois para planejamento de aula, três para domínio do tema sorteado, 103 

três para capacidade de comunicação e dois para postura pedagógica; entrevista 104 

com peso de quatro pontos, sendo três pontos para capacidade do candidato de 105 

refletir sobre a própria formação escolar e acadêmica, quatro pontos para 106 

experiências e expectativas profissionais e três pontos para capacidade de formular 107 

uma proposta envolvendo atividades de ensino. A prova de títulos terá peso dez, e o 108 

cronograma do concurso é o que segue: 1. Introdução ao estudo da Política Externa 109 

Brasileira: aspectos de análise histórica e teórica, 2. A Política Externa Brasileira à 110 

época da independência, 3. A Política Externa Brasileira Imperial, 4. A Política 111 

Externa Brasileira do paradigma agro-exportador ao desenvolvimentista, 5. A Política 112 

Externa Brasileira do paradigma desenvolvimentista, 6. A Política Externa Brasileira 113 

do paradigma normal, 7. A Política Externa Brasileira do paradigma logístico e 8. O 114 

Brasil e as Relações Internacionais Contemporâneas no sul global.; O conselheiro 115 

Sebastião questionou quando ocorrerá a licença, tendo em vista que a professora 116 

assumiu uma disciplina do professor Renato. O conselheiro Rafael Balardim 117 

informou que a professora prevê o plano de término dos componentes curriculares 118 

de graduação do semestre vigente, independente do professor substituto. O perfil da 119 

vaga foi aprovado por unanimidade; v) Relatório Parcial de Horário especial da 120 

professora Isabela Braga da Matta; O conselheiro Rafael Schmidt relatou 121 
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brevemente os documentos entregues pela professora Isabela e o relatório foi 122 

aprovado por todos os presentes; w) Relatório Parcial de Afastamento para 123 

capacitação da professora Vanessa Rabelo Dutra; O conselheiro Rafael Schmidt 124 

relatou brevemente os documentos entregues pela professora Vanessa e o relatório 125 

foi aprovado por todos os presentes; x) Comissão de Avaliação de estágio 126 

probatório docente, que conforme regras de composição constantes da Resolução 127 

nº 107/2015, será composta pelos docentes: Anna Carletti pelo curso de Relações 128 

Internacionais, Andressa Hennig Silva pelo curso de Administração, João Garibaldi 129 

Almeida Viana pelo curso de Ciências Econômicas, Rodrigo Alexandre Benetti pelo 130 

curso de Direito e Sebastião Ailton da Rosa Cerqueira Adão pelo curso de Gestão 131 

Pública, sendo presidida pelo professor João Garibaldi Almeida Viana. A conselheira 132 

Anna informou que a professora Andressa ingressou recentemente na comissão. A 133 

comissão foi Aprovada por unanimidade; y) Empréstimo do auditório para 134 

atividades da Udelar, sendo apresentada pelo conselheiro Rafael Schmidt a 135 

solicitação da Universidad de la Republica, do Uruguai, para utilizar as dependências 136 

do auditório do Campus de Santana do Livramento da Unipampa para atividades 137 

acadêmicas do curso de enfermagem daquela instituição. Com base no convênio de 138 

cooperação entre Unipampa e UDELAR, e posterior termo de cessão de uso a ser 139 

encaminhado, o conselheiro Rafael Schmidt relatou a conversa que teve com o 140 

diretor da Universidade de la Republica, sobre a necessidade que a Universidade de 141 

la Republica tem de alocar algumas aulas de seus discentes até setembro de 2018, 142 

em virtude do pouco espaço para os estudantes. Foi solicitado um salão com 143 

capacidade de cento e cinquenta a duzentas pessoas para os cursos de Licenciatura 144 

em Enfermagem pelo período de um semestre, até setembro deste ano. O horário 145 

solicitado é das dezesseis às vinte e uma horas. A conselheira Anna questionou 146 

como ocorrerão as despesas advindas do empréstimo do auditório. O conselheiro 147 

Rafael Schmidt relatou que os equipamentos do auditório estão sob sua 148 

responsabilidade e que havendo aprovação do empréstimo será discriminado no 149 

termo de cessão de uso com a Universidade de la Republica para a utilização dos 150 

equipamentos. O conselheiro Rafael Schmidt sugeriu que seja definido três dias para 151 

o empréstimo e que os eventos da Unipampa terão sempre a prioridade de utilização 152 

do auditório. A conselheira Tanise sugeriu que seja definido o prazo de quinze dias  153 

para cancelamento do empréstimo do auditório à UDELAR, tendo em vista possíveis 154 

utilizações dos servidores da Unipampa sempre com projetos registrados. O 155 

conselheiro Rafael Balardim relatou a importância da cooperação entre as 156 

Universidades localizadas na fronteira, fortalecendo assim os projetos entre as 157 

Instituições. O conselheiro Rodrigo sugeriu que seja analisada a questão jurídica do 158 

empréstimo. A conselheira Gabriela sugeriu que os gastos com energia elétrica 159 

sejam cobradas da UDELAR. O conselheiro Alexandre reforçou a importância do 160 

empréstimo, nos termos propostos, três dias semanais com prioridade para as 161 

atividades da Unipampa. O conselheiro Sebastião salientou que os benefícios para a 162 
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Unipampa são infinitamente maiores que os custos do empréstimo e que existe uma 163 

cobrança do MEC de uma internacionalização das Universidades Federais. Foi 164 

sugerido pela conselheira Carolina o empréstimo do auditório nas quartas, quintas e 165 

sextas-feiras até setembro de dois mil e dezoito e que caso a Udelar solicite outros 166 

dias, que não estes, a Unipampa ofertará até três dias semanais. O conselheiro 167 

Rafel Balardim reforçou que a capacidade máxima do auditório é de cento e setenta 168 

e seis pessoas e que isso deverá ser observado no empréstimo. O referido 169 

empréstimo do auditório foi aprovado, com as sugestões propostas, por 170 

unanimidade. Nos informes, foram repassadas explicações a respeito da 171 

Fiscalização de contratos de serviços terceirizados no Campus de Santana do 172 

Livramento. Foi feita esclarecimento pelo conselheiro Jeferson a questão da 173 

fiscalização. O professor Sebastiao sugeriu que seja emitida uma nota com o nome 174 

dos fiscais de contrato. O professor Rodrigo sugeriu que seja esclarecido as funções 175 

dos terceirizados e que seja divulgado amplamente as diferenças contratuais de 176 

cada contrato. O professor Rafael Balardim sugeriu que o Conselho de Campus 177 

emita uma nota de pedido de desculpas ao serviço de portaria por possíveis 178 

divergências ocorridas. O conselheiro Rafael Schmidt solicitou que sempre que for 179 

possível ocorra uma conversa direta com a gestão do campus a respeito do 180 

esclarecimento de qualquer assunto relacionado ao campus. Foi colocada em 181 

votação a nota de desculpas e esclarecimentos a respeito da fiscalização de 182 

contratos, sendo aprovada por unanimidade. Foi informado pelo conselheiro 183 

Jeferson a matriz de custeio recebida pelo campus e a matriz de diárias do 184 

campus. Será compartilhado no montante de vinte por cento para a direção e 185 

dezesseis por cento para cada curso de graduação, do total de vinte e quatro mil, 186 

setecentos e quarenta e nove reais. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a 187 

reunião e eu, João Timóteo de Los Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida 188 

e aprovada, será assinada por mim e pela presidência do Conselho.189 
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